

*Martine Poltraïn*

Lancement de "Génération Européenne"

5 juillet 2000

Intervention de Pierre Mauroy



Chers Amis,

Je voudrais, pour commencer :

- vous remercier d'être venus si nombreux pour le lancement de "Génération Européenne" ;

- saluer la présence de François Hollande, le premier secrétaire du parti socialiste, avec lequel, je veux le souligner, la Fondation Jean-Jaurès travaille en profonde harmonie - avec la nécessité d'indépendance liée à son statut de Fondation mais avec la volonté de partenariat, de coopération et de collaboration liée à son appartenance à la famille socialiste ;

- saluer les membres du Gouvernement, Jack Lang, Catherine Tasca et, bien sûr, compte tenu de ce qui nous rassemble ce soir, Pierre Moscovici, le ministre des affaires européennes;

- saluer Jean-Paul Huchon, le président - le premier président de gauche - de la région Ile-de-France ;

- saluer tous les élus et responsables politiques présents et notamment Dominique Strauss-Kahn, que je suis très heureux d'avoir accueilli à la Fondation Jean-Jaurès pour animer le comité d'orientation scientifique et contribuer à faire de notre Fondation un lieu de réflexion, d'analyse, de propositions, bref, un lieu de production d'idées.

\*

Je voudrais surtout vous dire pourquoi, lorsque Gilles Finchelstein me l'a présentée, l'idée de placer sous l'aile de la Fondation Jean-Jaurès le club Génération Européenne m'a immédiatement séduit et pourquoi je suis donc très heureux du succès de notre soirée.

La première raison, je vous l'avoue, c'est que j'y ai trouvé une résonance avec ce qu'a été mon propre engagement.

C'est vrai de l'aventure générationnelle : j'ai créé, autour de cette idée générationnelle, la Fédération Léo-Lagrange dont nous avons fêté, il y a quelques semaines, et en présence de Lionel Jospin, le cinquantième anniversaire. Je souhaite la même longévité et le même rayonnement à Génération Européenne !

Mais c'est vrai également de l'engagement européen : il a guidé mon action toute ma vie durant et, pour ne prendre qu'un seul exemple, vous le savez, les décisions que j'ai prises en 1983, lorsque j'étais Premier ministre, ne reposaient pas seulement sur une nécessité économique mais aussi, et peut-être même d'abord, sur un choix politique : le choix de l'Europe !

\*

La deuxième raison est moins personnelle : il y a une cohérence entre les missions de la Fondation Jean-Jaurès et les ambitions de Génération Européenne.

Il s'agit d'abord d'un travail de réflexion, de débats, d'échanges. Avec la mondialisation de l'économie et l'informatisation de nos sociétés, nous sommes en train de vivre des bouleversements considérables. Avec, en plus,

l'élargissement vers l'Europe centrale et orientale, l'Union européenne se trouve au coeur de ces bouleversements. De profonds renouvellements de nos modes de pensée et d'action sont nécessaires. Nous ne serons jamais trop à y réfléchir !

Il s'agit ensuite d'un rassemblement ouvert. La spécificité commune de la Fondation et du Club, c'est qu'ils ont vocation à faire travailler ensemble des gens qui ne le feraient pas ailleurs et donc, à la fois, à enrichir notre approche et élargir notre audience.

Il s'agit enfin d'une dimension européenne. Qu'il s'agisse de stages de formation ou de séminaires de réflexion, le champ naturel d'action de la Fondation Jean-Jaurès, c'est l'Europe - l'Europe d'aujourd'hui et l'Europe de demain -, c'est même le monde.

\*

Voilà, Chers Amis, les raisons pour lesquelles il m'a paru naturel de placer sous l'égide de la Fondation Jean-Jaurès, le projet de Génération Européenne.

Et, avant que Hélène Roques - qui est, au milieu de près de quarante membres fondateurs, l'une des trois animatrices de ce Club, avec Marc Villemain et Gilles Finchelstein -, avant donc que Hélène Roques ne vous présente Génération Européenne, je voudrais très simplement leur adresser tous mes encouragements, et leur dire : soyez audacieux, soyez actifs, soyez inventifs ;

- l'Union Européenne a besoin de l'enthousiasme de la jeunesse ;

- la politique a besoin de l'engagement de la jeunesse...

- et la Fondation Jean-Jaurès est heureuse de soutenir cet enthousiasme et cet engagement !